

Le ministère de la parole constitue une grande partie du devoir apostolique, et à ce devoir, avec l'aide du Ciel, Nous ne faillirons jamais. Quand bien même il y en a beaucoup qui méprisent cette parole ou la tournent en dérision ; quand bien même, par un suprême outrage, ils y voient la rébellion aux pouvoirs terrestres, tandis qu'en réalité elle n'est que l'hommage et la sujétion dus à Dieu ; ou l'avilissement de la raison, tandis qu'elle n'en est que la perfection et la suprême dignité, ou la servitude, là où elle n'est que vraie liberté, la seule digne de l'homme ; c'est là une raison de plus pour mettre en lumière la vérité des enseignements célestes, car cette vérité, si la société doit être encore sauvée, finira par triompher tôt ou tard des égarements de la perversité humaine.

Plût au Ciel que ceux qui ont en mains les destinées des nations, au milieu d'un si grand débordement des idées les plus subversives, missent leurs soins, dans l'intérêt de la société, à faire cesser la guerre qui, dans toutes les branches de l'enseignement public, par la presse et par tant d'autres moyens, est dirigée contre la doctrine catholique ! Plût à Dieu qu'ils se décidassent à mettre l'Église et spécialement son Chef suprême dans des conditions de liberté et d'indépendance telles qu'ils puisse exercer sans obstacles la mission qu'il a reçue de Dieu pour le salut du monde !

Avec ce vœu, qui est aussi le vôtre à tous, Nous renouvelons au Sacré-Collège Nos remerciements, et en témoignage de l'affection toute spéciale que Nous lui portons, Nous sommes heureux d'accorder aussi en cette occasion la bénédiction apostolique à vous, monsieur le Cardinal, à tous vos collègues, ainsi qu'aux évêques, aux prélats et à tous ceux qui sont ici présents.

---